

TESTIMONIO DE TERESA CELIA MESCHIATI
Sobre el campo de concentración "La Perla", Córdoba-Argentina.
Legajo Conadep N° 4279

Represión sobre embarazadas y niños

En el año 1977 tuve la oportunidad de ver una hoja fotocopiada, de un mensaje escrito a máquina y firmado por el General HARGUINDEGUY, donde planteaba que los niños nacidos en cautiverio, o aquellos secuestrados junto a sus padres, o detenidos luego de enfrentamientos fueran entregados a los familiares o a las autoridades competentes.

Las mujeres que fueron detenidas en La Perla embarazadas, fueron trasladadas con frazadas colocadas en forma de poncho, para que el personal no viera los vientres pronunciados.

A fines de 1976 hubo un enfrentamiento en el Barrio General Bustos. Murieron 3 militantes de la organización Montoneros. Dentro de la casa había aproximadamente de 4 a 5 niños y una mujer. Estos últimos fueron detenidos. Todos los niños salieron con las manos en alto. La casa luego fue derrumbada con bazookas.

El capitán GONZALEZ llevó sus hijos a visitar a los otros que estaban detenidos junto a la mujer. Según sus conclusiones posteriores: "...él llevó a sus hijos, para que éstos observaran a los hijos de los guerrilleros, que no eran muy diferentes a otros niños..."

Por supuesto, los niños "de guerrilleros" no tenían los mismos privilegios que sus hijos, porque estaban detenidos.

Creería que luego pasaron a la Casa Cuna.

Enero de 1984

Testimonio sobre embarazadas y niños

1. Dalila Bessio de Delgado.

Nació en Rosario, Provincia de Santa Fé.

De 1,70 mts de estatura, tez blanca, cara redondeada, de pelo lacio, largo, de color castaño oscuro.

Es detenida junto a su esposo OSCAR VICENTE DELGADO en abril de 1977 en la peatonal de la ciudad de Córdoba.

Vivían en La Falda. Poseían una camioneta Fiat que quedó en poder de los militares.

Cuando fue detenida estaba en avanzado estado de gravidez.

Tuvo una niña en el hospital Militar de Córdoba. Luego del alumbramiento fue trasladada.

Su compañero no conocía este hecho y le enviaba cartas a través de los militares. Ella nunca contestó.

Según el capitán JOSE CARLOS GONZALEZ, el compañero fue trasladado al poco tiempo.

La niña fue entregada a los abuelos maternos y fue llevada en una ambulancia, propiedad del Destacamento de color azul metalizado por el sargento primero ORESTE PADOVAN y DORA ZARATE DE PRIVITERRA

Esta última comentó que la niña fue dejada en el umbral de la casa.

2. Rita Ales de Espindola

A fines de 1977 se secuestra en RIO DE LOS SAUCES, localidad vecina a Río Cuarto al matrimonio ESPINDOLA.

La presencia de Rita en La Perla generaba grandes problemas para los militares. No querían llevarla al Hospital Militar Córdoba porque a pesar de que la secuestrada no tenía contacto con el personal del Hospital, siempre trascendía la presencia y sobre todo, el traslado después del alumbramiento.

Pensaban intervenir a Rita en La Perla, dándole una sobredosis de anestésicos que la matara después del parto, pero quedaba muy a la vista la catadura moral de estos siniestros personajes. Algunas veces guardaban la forma, y sobretodo en el caso de una embarazada.

Dora Zárate de Privitera se ofreció suministrar esa sobredosis.

Finalmente se deciden por el Hospital Militar Córdoba.

Su estadía generó cierta resistencia por parte de los médicos que no querían dejar salir a Rita. El doctor ABRAMOR, médico en ese establecimiento estuvo al lado de esto.

Finalmente acataron las órdenes. Rita fue trasladada.

Su bebe fue entregado a los familiares.

Gerardo Espindola fue trasladado un mes antes del parto. Ella estaba muy preocupada por él, aunque nosotros tratamos siempre de tranquilizarla.

Rita nunca conoció estos entretelones, tuvo su hijo rodeada de personas que querían "apurar" el parto.

3..... AYBAR, alias "JUANA".

Secuestrada en Córdoba en mayo de 1977. De 50 años aproximadamente, alta, delgada, de pelo canoso, posiblemente oriunda de San Rafael, Mendoza. Tenía una hija posiblemente adoptada. Los militares enviaron cartas a una familia en Mendoza para ver si recibían a la niña.

Trasladada a Mendoza.

3. GABRIELA CARABELLI.

Compañera de Omar Patiño. La hija de ambos, de nombre ASTRID, está hoy desaparecida. Detenida en marzo de 1976. Trasladada.

5..... GUTIERREZ, alias "CECILIA".

Secuestrada en mayo de 1977. Segunda compañera de Rodolfo José Vergara. Trasladada. Embarazada.

6..... Sra. de IAVICOLI

Secuestrada junto a su esposo el 26.9.77. Vivía en Ruta 20 y Empalme Tanti. Fueron detenidos por personal militar uniformado y ante la presencia de vecinos. Muertos en simulacro de enfrentamiento. Embarazada.

7. MARIA DEL CARMEN MOYANO DE POBLETE

Detenida junto a su esposo en mayo de 1977. En avanzado estado de gravidez. Fue trasladada a la ESMA donde tiene su bebé.

8..... GOLDENBERG (posiblemente), alias "MARIANA".

Compañera de Felix López, fueron secuestrados juntos en mayo de 1977. Posiblemente embarazada. Trasladada.

9. "VALERIA".

Detenida junto a su compañero Luis Rodríguez y Gabriela Carabelli, embarazada de 8 meses. Fue dejada en libertad. Marzo de 1976.

10. MARIA JOSE LUJAN (niña)

La madre fue muerta en un enfrentamiento a fines setiembre 76. María José fue sacada del baño de la casa que estaba en llamas. Estuvo en La Perla un día. Fue entregada a los familiares.

11. Compañera de ANDRES OSATINSKY

"CHOCHI" estaba embarazada cuando fue muerta en una localidad cercana a la Serranita, en marzo de 1976. Participó en el enfrentamiento LUIS MANZANELLI.

12. Compañera que vivía en casa de DE BREWIL

Fue muerta en un enfrentamiento en julio-agosto 1976 estando embarazada de 9 meses. También mataron a su esposo.

13. "Negrita" ROSSI

Secuestrada en julio de 1976. Detenida junto a Liliana Gel. Su marido había muerto en Buenos Aires. Fue llevada a LA PERLA junto a su hijo de 3 años, que posiblemente fue entregado a los familiares. Traslada.

14. Niño o niña que estuvo en LA PERLA.

En 1977 llevaron a un niño o niña a La Perla, posiblemente secuestrado junto a una persona adulta. No querían que viera la cuadra, porque luego podría contar. Tendría 7 años aproximadamente. Permaneció en unas habitaciones, al lado de la Guardia de Gendarmería Nacional. Permaneció 2 días. Fue cuidado por Dorita Zárate de Privitera, que no lo dejaba salir al patio.